

DOMINGO DÍA DEL SEÑOR

Arquidiócesis de Cuenca

21 DE MAYO DE 2023 - VII DOMINGO DE PASCUA

ASCENSIÓN DEL SEÑOR

Año XVIII - nº 957 – Ciclo A – Liturgia de las Horas: TODO PROPIO – Tiraje 15.900
Edita: Comisión de Liturgia – Coordinador: P. Francisco Calle – Tel.: 2842097

Misión Pastoral Social - Cáritas 2022 - 2024



MENSAJE DEL PAPA FRANCISCO

...La alegría del Evangelio nace del encuentro con Cristo y del compartir con los pobres. Por tanto, animo a las comunidades parroquiales, asociaciones y grupos a vivir una vida fraterna intensa, basada en el amor a Jesús y atenta a las necesidades de los más desfavorecidos. Donde hay alegría, fervor, deseo de llevar a Cristo a los demás, surgen las verdaderas vocaciones.

(S.S. Papa Francisco, 08-06-2014)

MENSAJE DEL PASTOR

Los ministerios laicales

En la fiesta litúrgica de San José, que celebramos el 19 de marzo pasado, realizamos en la Catedral de la Inmaculada la renovación del propósito que hicieron algunos hermanos laicos de servir en sus respectivas parroquias, ejerciendo el Ministerio de la Comunión, pues, "es necesario que la Iglesia del tercer milenio impulse a los bautizados a tomar conciencia de la propia responsabilidad activa en la vida eclesial. Junto con el ministerio ordenado, pueden florecer otros ministerios para el bien de la comunidad, atendiendo la en sus múltiples necesidades: de la catequesis a la animación litúrgica, de la educación de los jóvenes a las más diversas manifestaciones de la caridad" (San Juan Pablo II, NMI 46).

Todo ministerio en la Iglesia es un servicio. Si servimos por amor, con libertad y dignidad, crecemos en las virtudes. Quien sirve con alegría es solidario, caritativo, fraternal. El primer servidor es Cristo Jesús, que "no vino a ser servido, sino a servir" (Mt 20,28).

La participación de los laicos en la Iglesia es manifestación de una Iglesia que no está constituida solo por los clérigos, sino también por los laicos. "Debemos suscitar en los laicos el compromiso en la evangelización del mundo de hoy desde un profundo discernimiento de su identidad y su vocación para que testifiquen la fe cristiana como la única respuesta plenamente válida a los problemas y expectativas que la vida plantea a cada hombre y a cada sociedad" (CEE, *Pastoral de las organizaciones y ministerios laicales*, 19,11, 2015).

Mons. Marcos Pérez



UN HUMANISMO INTEGRAL Y SOLIDARIO

Los interrogantes radicales que acompañan desde el inicio el camino de los hombres, adquieren, en nuestro tiempo, importancia aún mayor por la amplitud de los desafíos, la novedad de los escenarios y las opciones decisivas que las generaciones actuales están llamadas a realizar. (CDSI 16)

PASTORAL SOCIAL
CÁRITAS:
EL ROSTRO
MISERICORDIOSO DE DIOS



CELEBRACIÓN DE LA EUCHARISTÍA

Ritos Iniciales

1. Monición de Entrada

Bienvenidos a la celebración de la Eucaristía, en la Solemnidad de la Ascensión de nuestro Señor Jesucristo, que es como el desarrollo del acontecimiento de la Pascua, su plenitud, que todavía “madurará” más con el envío del Espíritu Santo. Pascua, Ascensión y Pentecostés no son unos hechos aislados, sucesivos, que conmemoramos con la oportuna fiesta anual, sino un único y dinámico movimiento de salvación que ha sucedido en Cristo. Con alegría nos ponemos de pie y cantamos.

2. Rito Penitencial

Presidente: Tú, que has destruido el pecado y la muerte con tu resurrección: **Señor, ten piedad.**

Asamblea: **Señor, ten piedad.**

Presidente Tú, que has renovado la creación entera con tu resurrección: **Cristo ten piedad.**



5. Monición a las Lecturas:

Las lecturas de hoy iluminan el misterio de la Ascensión. Los Hechos de los Apóstoles narra la ascensión de Jesús a los cielos y su promesa del Espíritu Santo. El salmo se acomoda perfectamente a la fiesta y nos ayuda a entender que, subiendo al cielo, Jesús es entronizado como “rey de toda la tierra”. Este aspecto está aún mejor desarrollado en la Carta a los Efesios, donde se insiste en que la resurrección ha otorgado a Cristo la plenitud del poder junto a Dios, lo mismo que proclama el Resucitado en el Evangelio con el envío de los discípulos y su promesa de permanecer con ellos para siempre. Escuchemos.

6. PRIMERA LECTURA

Lectura del libro de los Hechos de los Apóstoles 1,1-11

En mi primer libro, querido Teófilo, escribí acerca de todo lo que Jesús hizo y enseñó, hasta el día en que ascendió al cielo, después de dar sus instrucciones, por medio del Espíritu Santo, a los apóstoles que había elegido. A ellos se les apareció después de la pasión, les dio numerosas pruebas de que estaba vivo y durante cuarenta días se dejó ver por ellos y les habló del Reino de Dios.

Asamblea: **Cristo, ten piedad.**

Presidente: Tú, que das la alegría a los vivos y la vida a los muertos con tu resurrección: Señor, ten piedad. **Señor, ten piedad.**

Asamblea: **Señor, ten piedad.**

Presidente: Dios todopoderoso tenga...

Asamblea: **Amén.**

3. Gloria

4. Oración Colecta

Dios omnipotente, concédenos exultar santamente de gozo y regocijarnos con religiosa acción de gracias, porque la ascensión de Jesucristo, tu Hijo, es ya nuestra victoria, y porque, a donde nos ha precedido gloriosamente nuestra Cabeza, esperamos llegar también los miembros de su cuerpo. **Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo...**

Asamblea: **Amén.**

Liturgia de la Palabra

Un día, estando con ellos a la mesa, les mandó: “No se alejen de Jerusalén. Aguarden aquí a que se cumpla la promesa de mi Padre, de la que ya les he hablado: Juan bautizó con agua; dentro de pocos días ustedes serán bautizados con el Espíritu Santo”.

Los ahí reunidos le preguntaban: “Señor, ¿ahora sí vas a restablecer la soberanía de Israel?” Jesús les contestó: “A ustedes no les toca conocer el tiempo y la hora que el Padre ha determinado con su autoridad; pero cuando el Espíritu Santo descienda sobre ustedes, los llenará de fortaleza y serán mis testigos en Jerusalén, en toda Judea, en Samaria y hasta los últimos rincones de la tierra”. Dicho esto, se fue elevando a la vista de ellos, hasta que una nube lo ocultó a sus ojos. Mientras miraban fijamente al cielo, viéndolo alejarse, se les presentaron dos hombres vestidos de blanco, que les dijeron: “Galileos, ¿qué hacen allí parados, mirando al cielo? Ese mismo Jesús que los ha dejado para subir al cielo, volverá como lo han visto alejarse”. **Palabra de Dios.**

Asamblea: **Te alabamos Señor.**

7. Salmo Responsorial (Salmo 46)

Salmista: Entre voces de júbilo, Dios asciende a su trono. **Aleluya.**

Asamblea: Entre voces de júbilo, Dios asciende a su trono. Aleluya.

Aplaudan, pueblos todos;
aclamen al Señor, de gozo llenos;
que el Señor, el Altísimo, es terrible
y de toda la tierra, rey supremo. **R.**

Entre voces de júbilo y trompetas,
Dios, el Señor, asciende hasta su trono.
Cantemos en honor de nuestro Dios,
al rey honremos y cantemos todos. **R.**

Porque Dios es el rey del universo,
cantemos el mejor de nuestros cantos.
Reina Dios sobre todas las naciones
desde su trono santo. **R.**

8. SEGUNDA LECTURA

Lectura de la carta del apóstol san Pablo a los efesios 1,17-23

Hermanos: Pido al Dios de nuestro Señor Jesucristo, el Padre de la gloria, que les conceda espíritu de sabiduría y de reflexión para conocerlo.

Le pido que les ilumine la mente para que comprendan cuál es la esperanza que les da su llamamiento, cuán gloriosa y rica es la herencia que Dios da a los que son suyos y cuál la extraordinaria grandeza de su poder para con nosotros, los que confiamos en él, por la eficacia de su fuerza poderosa.

Con esta fuerza resucitó a Cristo de entre los muertos y lo hizo sentar a su derecha en el cielo, por encima de todos los ángeles, principados, potestades, virtudes y dominaciones, y por encima de cualquier persona, no sólo del mundo actual sino también del futuro.

Todo lo puso bajo sus pies y a él mismo lo constituyó cabeza suprema de la Iglesia, que es su cuerpo, y la plenitud del que lo consuma todo en todo.

Palabra de Dios.

Asamblea: Te alabamos Señor.

9. Aclamación antes del Evangelio Mt 28,19.20

Asamblea: Aleluya, aleluya.

Cantor: Vayan y enseñen a todas las naciones, dice el Señor, y sepan que yo estaré con ustedes todos los días hasta el fin del mundo.

Asamblea: Aleluya, aleluya.

10. EVANGELIO

Lectura del santo Evangelio según san Mateo 28, 16-20

Asamblea: Gloria a Ti, Señor.

En aquel tiempo, los once discípulos se fueron a Galilea y subieron al monte en el que Jesús los había citado. Al ver a Jesús, se postraron, aunque algunos titubeaban.

Entonces, Jesús se acercó a ellos y les dijo: "Me ha sido dado todo poder en el cielo y en la tierra. Vayan, pues, y enseñen a todas las naciones, bautizándolas en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo, y enseñándolas a cumplir todo cuanto yo les he mandado; y sepan que yo estaré con ustedes todos los días, hasta el fin del mundo". **Palabra del Señor.**

Asamblea: Gloria a Ti, Señor Jesús.

11. Profesión de Fe

12. Oración Universal

Presidente: A Jesucristo que está delante del Padre para interceder por nosotros, presentémosle nuestra oración diciendo: SEÑOR DE LA GLORIA, ESCÚCHANOS.

1. Señor Jesús, que hiciste de tu Iglesia, sacramento de tu presencia en el mundo, fortalécela en su tarea evangelizadora. **Oremos.**
2. Señor Jesús, que nos envías a construir una civilización nueva, concede a quienes tienen poder y responsabilidad en el orden social, los dones de la justicia y la paz. **Oremos.**
3. Señor Jesús, que hiciste testigos de tu cruz y resurrección a los discípulos, concede a quienes están enfermos la esperanza del consuelo poderoso del Espíritu Santo. **Oremos.**
4. Señor Jesús, que prometiste la fuerza de lo alto a quienes creen y esperan en ti, ayúdanos a confiar en tus promesas y a obrar de acuerdo al mandamiento nuevo del amor. **Oremos.**
5. Señor Jesús, que prometiste acompañar a tus discípulos, concédenos crecer en la alegría y en la esperanza cristianas. **Oremos.**

Presidente: Señor Jesucristo, tú que estás sentado a la derecha del Padre, ayúdanos siempre en nuestro caminar. Tú que vives y reinas, por los siglos de los siglos.

Asamblea: Amén.



Liturgia Eucarística

13. Oración sobre las ofrendas

Te ofrecemos, Señor, este sacrificio, y te pedimos, por nuestra participación en este misterio, nos concedas elevarnos a los bienes celestiales.

Por Jesucristo, nuestro Señor.

Asamblea: Amén.

REFLEXIÓN BÍBLICA

Al comienzo del Evangelio según Mateo, Jesús fue presentado como el “Dios-con-nosotros”, ahora al final del Evangelio es Él mismo quien dice: “Yo-estoy-con-ustedes”. ¡Pues bien, en Jesús, Dios se hizo visible a nuestros ojos!

Al regresar a la casa del Padre, Jesús no nos abandona, sino que, como dice a los apóstoles, nos da el mandato de integrar en la familia de Dios a todos los pueblos de la tierra. Para ello nos promete su ayuda y su asistencia para que podamos cumplir la tarea de anunciar el Evangelio a “todas” las naciones en nombre de Aquel que tiene “todo” poder y que está con nosotros “todos” los días hasta el fin del mundo.

El Señorío de Cristo se ejerce a partir de ahora, en el espacio y en el tiempo. La Ascensión de Jesús no

14. Oración después de la comunión

Dios todopoderoso y eterno, que concedes a nuestra condición terrena gustar los divinos misterios, te rogamos que el afecto de nuestra piedad cristiana nos permita tomar parte de tu misma gloria. **Por Jesucristo, nuestro Señor.**

Asamblea: Amén.

15. Compromiso

CUMPLAMOS LA MISIÓN QUE A CADA UNO CORRESPONDE, EVANGELIZANDO A TODOS LOS ALEJADOS DE DIOS.

significa que se ausenta del mundo, sino que ahora está presente de otra manera. **Jesús es para siempre el “Dios-con-nosotros”**, quien nos envía como discípulos misioneros.

Él, ya no estará de forma visible en medio de sus discípulos, pero sí garantiza su presencia poderosa en medio de los suyos. Así permanecerá **“hasta el fin del mundo”**, hasta que con su venida definitiva se cumpla la plena e inmediata comunión de vida con la Trinidad Santa.

Aquél que bajó a la tierra en el modo que sólo el conoce, y que de nuevo sube allá en el modo que sólo él sabe, invitó a aquellos que había amado a ir a un monte elevado y condujo a cuantos había reunido, a fin de que, elevando el alma y los sentidos, se olvidaran de las cosas terrenas. (Romano el Melode).

JUBILEO

6. Del 22 al 25 de mayo, capilla del Colegio La Salle
7. Del 26 al 29 de mayo, iglesia “Nuestra Señora de la Presentación” (El Tablón - detrás loma Tú eres Pedro)



Domingo de Pentecostés

SANTORAL			LECTURA BÍBLICA DIARIA Y LITURGIA
L	22	Santa Rita de Casia	Hech 19,1-8/ Sal 67/ Jn 16,29-33
M	23	San Juan Bautista Rossi, presbítero	Hech 20,17-27/ Sal 67/ Jn 17,1-11
M	24	María Auxiliadora	Hech 20,28-38/ Sal 67/ Jn 17,11-19
J	25	San Gregorio VII, Papa	Hech 22,30; 23,6-11/ Sal 15/ Jn 17,20-26
V	26	Santa Mariana de Jesús	Hech 25,13-21/ Sal 102/ Jn 21,15-19
S	27	San Agustín de Cantorbery, obispo	Hech 28,16-20.30-31/ Sal 10/ Jn 21,20-25
D	28	Domingo de Pentecostés	Hech 2,1-11/ Sal 103/ 1 Cor 12,3-7.12-13/ Jn 20,19-23